Logis de la Vergnée

Très vieille demeure noble signalée en 1569.

Dans son journal, Denis Généroux notaire à Parthenay raconte que, le duc d'Anjou, (plus tard Henri III) frère du roi et fils de Catherine de Médicis, s'arrêta à Gourgé chez François Des Francs écuyer, Seigneur de la Vergnée, pour y loger, après la bataille de Moncontour (Vienne) contre les armées protestantes où il avait été vainqueur.

Vous pouvez voir le pigeonnier et la cloche pour appeler sans doute les domestiques ou signaler l'arrivée du Seigneur.

Les pigeons qui étaient la propriété du Seigneur, allaient se nourrir dans les champs des paysans aux alentours.

Le logis devient en 1763 le Vieil Hôtel. Il accueillait les chevaux du Seigneur de la Roche aux Enfants quand il venait à la messe.

Il fut aussi relais de poste. Sans habitant depuis plus de 50 ans, un nouveau propriétaire a commencé sa restauration.

